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新报热线 / 广告4

通辽希望小区居民：不同意供热管网改造就挨冻？

金秋十月爽，九九话重阳。10月17日上午10
点，2018全国重阳登高健身大会主会场活动在
成都市蒲江县官帽山开幕，伴随裁判的一声令
下，数万名登山爱好者你追我赶奔向山顶。

本次登高活动以“老有所健·健康中国”为主
题，旨在弘扬我国敬老、爱老的传统美德。此外，
北京、河南、新疆、内蒙古、海南、广西等30多个分
会场同时联动，呈现近几十万群众重阳节登高健
身的壮观场面。据了解，这是中国体育彩票第2次
参与举办重阳登高大赛。2017年，浙江嘉兴市共组
织了超过19000人参与重阳登高系列健身活动。

举办重阳登高活动，一方面是为了传播中华
传统文化，另一方面是响应习近平总书记在十九
大报告中提出的“全民健身和竞技体育全面发展”

“广泛开展全民健身活动，加快推进体育强国建
设，筹办好北京冬奥会、冬残奥会”的指示精神。

想要实现“广泛开展”的目标，就要将全民健
身活动在我国大面积推广，不然就难以担负起全
民健身活动所应承担的重要使命。在推广覆盖达
到一定面积的同时，还需将各个项目活动稳定下
来。开展什么样的活动，怎样迎合大众的口味很
关键。

目前，阻碍我国全民健身战略发展进程的主
要原因有基础设施匮乏、城市体育健身场馆和设
施的使用费用不足，以及体育教育普及程度不够
等。想要解决以上三点问题，工程量巨大，耗费时
间长，不能速成也没有捷径可走，这就要求体育
工作者及早做好研判，脚踏实地地将广泛开展全
民健身活动落实到位。

近年来，体彩积极响应“加快建设体育强国”
这一目标，在基础设施、费用投入以及体育教育
普及等方面积极努力。

数据显示，自1997年起，国家体育总局共投入
中央集中彩票公益金7.8亿余元，支持地方建设
（更新）“全民健身路径”室外健身器材近18000套。
自2001年起，国家体育总局共投入彩票公益金21
亿多元在老少边穷地区援建方便群众使用的“雪
炭工程”体育设施项目1127个，惠及28个省（区、
市）、新疆生产建设兵团的上千个县（市、区）。截
至2016年底，国家体育总局共投入本级彩票公益
金超过45亿余元，支持地方建设了57万个行政村
的农民体育健身工程，覆盖到全国80%以上的行
政村。2015年-2017年，累计投入超过3亿元中央

彩票公益金，支持建设骑行道、健身步道、多功能
健身场地、季节性冰雪场地、笼式足球场、体育健
身示范公园、运动休闲特色镇等场地设施。

为实现全民健身这一重要战略目标，在加大
资金支持力度的同时，更要注重质量。近年来，体
彩不断推出符合各年龄段、不同身体素质人群的
体育活动，并且得到群众的踊跃参与。
老：2018年9月17日，第四届全国老年人体育

健身创新项目展示大会正式开幕。该项目希望通
过老年人体育健身大会的举办，进一步推动我国
老年体育事业的发展，丰富老年人文化体育生
活，使老年人分享我国改革开放和经济社会发展
成果。

中：2018年8月8日是我国第十个“全民健身
日”，为全面落实全民健身国家战略，倡导文明健
康生活方式，促进全民健身与全民健康深度融
合，体彩创新组织了形式多样、内容丰富的全民
健身活动，掀起全民健身热潮。由中国体育彩票
发起的全民健身达人秀《球球你，动出彩》和“寻
找最美健身达人”成为国家体育总局全民健身日
系列活动中的时尚创新活动，全民健身主题即开
票的发布则解锁了全民健身新方式，让全民健
身、全民公益和体育彩票深度融合。

青：《谁是球王》———“新时代”杯全国青少年
校园足球大赛于今年3月份启动。该项目旨在全面
展示校园足球在教学、训练、竞赛方面取得的成
绩，希望同学们在竞赛活动中感受集体的力量，体
验运动的乐趣，强健身体素质，磨炼意志品质，从
而践行校园足球作为育人工程的发展理念。

同时，为了保障全民健身活动取得更好效
果，国家体彩中心于今年8月7日推出了全民健身
即开票。这套即开票共包含“全民健身日”“五禽
戏”“爱跑”三款，购彩者除了可以体验顶呱刮带
来的乐趣外，还可通过扫描票面上的二维码观看
体彩大讲堂教学视频。这样的设计不仅创新性地
将公众喜爱的健身运动与体彩即开票文化传播
载体相结合，还把健身知识融入其中，传递了体
彩公益正能量。

体育强则中国强，国运兴则体育兴。当中华
体育精神映照着新时代的风采，激荡着伟大的中
国力量，必将续写新的奇迹和辉煌。中国体育彩票
将继续秉持“来之于民、用之于民”的发行宗旨，为
全民健身这一国家战略不断努力。 （吴诗萌）

加快推进体育强国建设 体彩鼎力支持全民健身

新报热线（记者 汤 军） 本报9月
27日刊发消息《通辽市居民：盼望享受供热
管网改造红利！》，报道了2018年通辽市对
老旧社区进行供热管网改造，部分居民很
难享受到改造红利的情况。10月7日，通辽
市读者杨女士向记者反映，她居住的希望
小区在只有部分居民同意进行改造的情况
下，就有施工企业进入小区进行改造，管网
改造并没有正规设计单位的方案设计，施
工材料和工程质量无人监管验收。更让不
同意供热管网改造居民感到闹心的是，改
造完了，他们这些不同意改造的业主家中
就不能供暖了，这个冬天部分居民真的要
因为不同意改造而挨冻吗？

10月8日，记者来到负责希望小区物业
管理的通辽市泽信希望物业有限公司，见
到了物业经理张志。这位负责人告诉记者，
小区供热管网改造是小区业主委员牵头找
的施工企业，由居民同意签字改造的，物业
只是帮助代收居民缴纳的改造款，并不参
与改造的事宜。记者询问，如今有居民不同
意改造，施工企业将该不该给这些居民连
接供热管线？这位负责人却说：“这个物业
管不了。”

有1号楼居民告诉记者，这些日子就不
断的接到自称是施工人员的电话，要他接
受改造赶紧交钱，要不然今年冬天就让居
民的房子变成“冰屋子”。

“我的电话号码施工队是怎么知道的？
有我电话号码的只有居委会和物业，我问
物业的人，他们说没给过，施工队胆子也太
大了，竟然在电话里威胁我，要给我停暖，
谁给他们的权利？难道我不接受改造违法
吗？”这位不愿意透露姓名的居民说。

据物业公司称，供热管网改造是业主
委员会牵头做的，记者在物业公司办公室
里见到了几位居民，他们却说作为业主他
们根本就不知道小区还有业主委员会，也
不知道这个业主委员会是怎么产生的。改
造的公司是由业主委员会找的，还没有施
工图纸，居民们只是接到物业公司工作人
员打来的电话，告诉他们要进行改造和交
多少钱的事情，其他的事情一概不知。

记者在小区里看到，通辽市政府出资
改造的供热管网，就是将分户井接到了单
元楼入户门内，管道走的是明线，直接将2
根管道从单元入户门上方通入楼道，造成
单元门无法关闭，居民进入单元门，就能看
到头顶上黑乎乎的巨大管道阀门，让人很
不舒服。

走进楼道，看到原有的供热管线和暖
气已经被拆除，施工方在每户居民家中通
往楼道的墙上打上了圆孔，插上了供热管。

杨女士告诉记者：“我不同意改造，并
不是因为要花钱，而是因为我家原本供热
就没问题，很暖和的，为啥要让我交上好几
千元钱改造，再说这次政府的管网改造，已
经破坏了楼道的外观，每个楼道门口都伸

进去一个大粗管子，让人一看就堵心，楼道
里改造做的都是明管，整个楼道到处都是
管子，太难看了。最让我接受不了的是，改
造我家的管道要从入户门打孔进去，我家
的家具都是定制，管子进去走的是明管，到
各个房间都要走明管，我的家具都没地方
放了，能不让我闹心吗？”

记者通过物业公司联系，见到了施工
企业通辽市通建建筑工程有限公司一位姓
王的负责人，他告诉记者，希望小区有十几
栋楼的管网改造都是由他们公司承揽，由
于每栋楼的结构不一样，施工的时候就只
能根据不同的结构进行管线的分别设计，
设计是施工企业自己做的，并没有专门的
设计单位和供热公司来做设计，政府和供
热公司也没有这方面的要求，他们只是按
照和业主签订的合同进场施工的。“只要供
热公司的供热温度够热，我就能保证改造
后供热，这一点居民们可以放心。”这位负
责人说。

记者在这位负责人这里了解到，现在
改造已经进入尾声，改造完成后，不同意改
造居民的家中，确实不能继续供热，等待他
们的将是寒冷的房屋。

10月9日，记者在通辽市住房和建设委
员会采访到了通辽市供热公司主任吴迪。
在采访中，记者向这位主管通辽市供热工
作的主任提出了几个问题：1. 通辽市政府
有没有强制老旧小区居民进行供热管网的
分户改造？2. 施工企业和赞同改造业主是

否有权切断不同意改造业主的供热管线？
出现问题怎么办？3. 政府是否要求施工方
案经过专业设计？4. 改造工程质量是否要
进行监管和验收？

对此，吴迪主任称，国家和通辽市政府
都没强制老旧小区居民进行供热管网分户
改造，只是建议居民自愿进行改造；分户改
造以后，不同意改造的居民家中将无法供
热，施工企业和同意改造业主虽然没有权
利切断不同意改造业主家中的供热管线，
但这是业主之间的矛盾，政府不干预，由业
主们自己去解决；政府建议业主进行改造
是要选择专业施工队伍，建议由设计院进
行施工方案设计，但是并不要求必须这么
做；业主改造供热管线是业主自己的事情，
政府只是做出建议，至于质量好坏和所用
原材料，都由业主自己决定，政府没有监
管。

部分居民对改造后可能出现的业主之
间矛盾表示担心，“如果我家的暖气被切断
了，我肯定会不同意，这也会另业主之间产
生矛盾冲突，政府花钱为老百姓改造供热
管网本来是好事，但为啥让我感到特别闹
心呢？”杨女士说。

10月15日，通辽市供暖首日，记者再次
来到希望小区看到，由于居民对改造意见
不统一，整个小区的供热管网分户改造工
程都处于停工状态，有施工工人对记者说：

“不知道什么时候能完工，建议住户先购买
电暖风取暖。”

◎◎热线追踪


